

Guénange

Les enfants revivent l'exil des Mosellans par le théâtre : leçon d'histoire, leçon de vie

Par Le Républicain Lorrain – Hier à 20:24



Les enfants se sont mis dans la peau des Mosellans forcés à tout abandonner pour rallier la Vienne durant la guerre. Photo RL

C'est au son du tambour d'Aline Potin en grand uniforme, comme à la parade que les élèves des classes de CM1-CM2 ont fait leur entrée dans l'amphithéâtre du centre social Louise-Michel et ont pris place en face-à-face dans les gradins. Puis Rémy Barbier, Audrey Di Nardo et Frédérique Weber accompagnés au vibrapone par Aline, ont entamé le récit du départ vers la Vienne, d'après les paroles et les souvenirs de ceux qui ont vécu ce traumatisme en laissant leur vie derrière eux, le voyage en wagons à bestiaux, l'accueil dans les villages pas toujours chaleureux.

Puis changement de décors, ce sont les spectateurs qui deviennent acteurs, pas de texte à apprendre mais que de l'improvisation, se mettre à la place des déplacés, quoi mettre dans sa valise, pouvoir exprimer ses sentiments, parler le grommelo et aussi savoir le traduire, parfois se poser la question « pourquoi ai-je levé la main ? », se sentir bloqué mais aussi en être terriblement excité. Puis le récit du retour en Moselle, retrouver sa maison éventrée au milieu de l'occupant nazi... Une façon inédite de comprendre et de se souvenir.